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□记者 彭璐

坐公交、乘地铁出示随申码，进药店、去医院出

示医保电子凭证，逛景区、买门票出示电子身份证

……“一网通办”政务服务上线三周年以来，已渗透

企业和市民生产生活的方方面面。

以“一网通办”为改革主线，松江区逐步建立起

“一网通办”区级总门户、“随申办”移动端、线下综窗

端、自助服务终端四个服务端口，依托业务系统打

通、政务数据归集共享、AI智能等新技术，以“一件

事”“一业一证”“两个免于提交”等改革举措为核心

动力，推动政务服务从“可用”到“好用”，真正让办事

像网购一样方便。

“一网通办”区级总门户全面建成
2018年10月17日，上海市首创的“一网通办”总门

户正式上线，明确提出“进一网，能通办”的总体目标。

松江区按照“总门户、总操作台、总数据库”的顶层设计

要求和“一梁四柱”的技术架构，完成统一认证、统一客

服、统一支付、统一物流“四个统一”建设，同时以用户

需求为导向，积极探索各类特色服务场景。截至目前，

“一网通办”松江区级门户已累计接入 37个部门的

1684个行政权力事项、1033个公共服务事项。

在网页端首页，个人和企业法人可以根据索引迅

速找到适合自己的办事指南和申请入口，就业创业、医

疗卫生、住房保障等12个大类的“一件事”主题服务更

是实现了一次办成的高效率。今年6月上线的大学生

实习见习“一件事”服务就整合了大学生实习见习涉及

的补贴申请、证明开具和购买意外保险等事项。

江易铭是大学生实习见习“一件事”服务政策的

受益者。在区政务服务办审改科实习了两个月后，

她不仅顺利申请了暑期实习补贴，也对“一网通办”

的改革成效有了更加深入的认识。“实习让我对‘数

据多跑路、群众少跑腿’有了直观的感受，我在后台

做的信息筛选、梳理等工作，无形中为市民办事带来

了便利。”江易铭告诉记者，现在她除了自己经常在

网上办事，还会向家人朋友科普“一网通办”服务的

高效便捷。

“随申办”区级旗舰店改版升级
办事像网购一样方便，不仅体现在效率上，也体

现在形式上。2019年 2月，上海市“市民云”正式更

名为“随申办·市民云”，成为“一网通办”移动端总入

口，集合了数百个政务服务项目，为市民群众打造一

站式数字化城市公共服务平台。

为深入贯彻全过程人民民主理念，增强松江区人大常

委会监督工作的针对性和实效性，使监督工作议题更加聚

焦重点，更加关注民生，更好回应社会关切，根据宪法和监

督法的有关规定，经区五届人大常委会第 69次主任会议研

究决定，自2021年10月20日至11月10日，向社会公开征集

2022年度区人大常委会听取和审议区人民政府、区监察委

员会、区人民法院、区人民检察院专项工作报告，开展执法

检查、视察调研等方面的议题建议。

市民可以通过书面或者电子邮件的方式，将议题建议寄

（发）至松江区园中路1号3号楼区人大常委会办公室，邮编：

201620；电子邮箱：qrd＠songjiang.gov.cn。所提建议请写明议

题的名称、开展监督的必要性和需要解决的主要问题等内容。

区人大常委会将综合汇总征集到的议题和其他有关方

面提出的意见建议，制定2022年度区人大常委会工作要点，

并通过松江人大网依法向社会公布。

特此公告。

上海市松江区人大常委会办公室

2021年10月20日

松江区推进“一网通办”改革成效显著——

线上办事如网购 线下服务到门口

□记者 周丹丹

“住得越久，就越能感受到在这里生活的便利。”

今年68岁的金泓是方松街道阳光翠庭小区的居民，

2016年，她从市区搬来松江，如今已在此居住了5年。

“当时是看中了松江的环境，因为这边绿化好、

空气好，周边还有两所不同级别的医院，不管乘车还

是步行，15分钟都能到达。”来到松江后，金泓慢慢地

发现自己住在了一块“宝地”上。“在我们住宅区域的

周围，东有开元地中海商业广场，西有东鼎购物中

心，北有东明餐饮广场，南有供居民晨练的中央公园

步道，楼下还有一条 300米长的阳光商业街，超市、

药店、手机店等应有尽有。不管是买菜、购物还是休

闲，不到 15分钟就能到达这些地方，太方便了！”金

泓说。

作为一名美食爱好者，金泓同样拥有满满的幸

福感。“小区门口新松江路这一带的小吃非常多，如

果每天吃一样，估计一个月可以不重样。”对家门口

的美食，她如数家珍，“上海的小杨生煎、红宝石蛋

糕、四川的海底捞、延边的丰茂烤串、西北张拉拉兰

州牛肉……太多太多了。”

商圈在身边，这让不少像金泓一样的松江居民

感受到了生活的便利。记者从区经委了解到，目前

松江已建 29个商业中心，遍布新老城区。其中，城

市级商业中心一个，为松江老城商业中心；地区级商

业中心4个，分别是松江新城商业中心、国际生态商

务区商业中心、永丰街道商业中心及九亭站点商业

中心。

本报讯（记者 李于伯） 既有多层住宅加装电梯

作为一项重要的民心工程，既是改善老年人出行、提升

居住品质的现实需要，也是“人民城市”理念的生动实

践。从去年实现零的突破，到目前竣工8台、正在施工

3台、签约52台，松江既有多层住宅加装电梯虽然起步

晚，却跑出了“加速度”。

在泗泾镇西南名苑小区，14号楼的加装电梯工

程正在紧张施工，50号楼的电梯已经加装完毕等待

验收。68岁的高芳就住在 50号楼 3楼，因为膝盖有

问题，每上一级台阶她都要停下来歇一会，上下楼对

她来说负担很重。“当得知我们楼道要加装电梯，虽

然我家楼层不高，但我还是举双手赞成。”高芳说。

虽然电梯已加装完成，但提起当初的过程，高芳

作为亲历者还是很有感触。今年五六月份，临到加梯

签约的关键时刻，有一名住户突然表示不想装电梯

了。“如果谈不成，加装电梯可能就黄了。”高芳回忆

说。于是她赶紧给西南名苑居委会主任吴蓉打电话

请求帮助。吴蓉第一时间赶到现场，详细了解情况并

耐心地与这名住户沟通，解释加装电梯的相关政策，

在吴蓉的努力协调下，最终这名住户点头同意了。

关于征集2022年度
松江区人大常委会

监督工作建议议题的公告

截至10月19日，竣工8台、
正在施工3台、签约52台

松江既有多层住宅
加装电梯跑出“加速度”
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本报讯（记者 韩海

峰） 昨天上午，松江区做

强做优“五型经济”推动松

江经济更高质量发展座谈

会召开。区委书记程向民

出席会议并强调，高质量

发展“五型经济”是松江贯

彻市委、市政府决策部署，

主动融入和服务新发展格

局的重要抓手。松江要始

终秉持新发展理念不动

摇，坚持创新是第一动力，

强化精准的制度创新和有

效的制度供给，增创“五型

经济”战略新优势，唯实唯

干、拼搏奋进，推动“科创、

人文、生态”现代化新松江

“十四五”更高质量发展。

程向民指出，松江始

终秉持新发展理念不动

摇，在一大批“五型经济”

优秀企业的鼎力支持和卓

越贡献下，“十三五”以来，

全区实现了高质量跨越式

发展。面对“十四五”发展

新机遇、新挑战，松江要坚

持创新是第一动力，着眼

高水平科技自立自强，勇

当科技和产业创新开路先

锋，激发长三角 G60 科创

走廊策源地创新型经济澎

湃活力，加快打造中国制

造迈向中国创造的先进走

廊、科技和制度创新双轮

驱动的先试走廊、产城融

合发展的先行走廊。

程向民要求，要增创“五型经济”战略新优势，聚焦创新

型经济，推进产业数字化转型，加快打造卫星互联网产业集

群；聚焦服务型经济，深化国家首批先进制造业和现代服务

业融合发展试点，推进高端生产性服务业等项目加快集聚；

聚焦开放型经济，积极推动落实综保区21条措施，扩大一般

纳税人和分类监管等改革试点，支持跨境电商健康有序发

展；聚焦总部型经济，集聚一批跨国公司地区总部、研发总

部等；聚焦流量型经济，将松江枢纽打造成“产城一体”“站

城一体”的长三角资源要素配置重要门户，加快上海科技影

都建设，抢抓流量经济新风口。唯实唯干、拼搏奋进，面向

科技创新的星辰大海，实现“五型经济”企业主体和产业集

群星罗棋布，打造创新成果星汉灿烂的新发展格局，推动

“科创、人文、生态”现代化新松江“十四五”更高质量发展。

程向民强调，要强化精准制度创新和有效制度供给，营

造一流的市场化、法治化、国际化营商环境。坚持市场化导

向，发挥市场对要素资源配置的决定性作用，加快推进“五

型经济”等优秀企业上市挂牌。坚持法治化导向，为“五型

经济”发展提供坚实法治保障，打造高效便捷的政务服务生

态, 加大企业知识产权保护力度。坚持国际化导向，建设新

发展格局下高水平人才高地，让松江遍布想创造、能创造、

善创造的新时代不懈奋斗者。

区委常委、副区长周诚主持会议，区政府党组成员陈容

作了工作部署。

会上，区发改委、区经委、区科委分别汇报了我区“五型

经济”发展有关情况，上海垣信卫星科技有限公司、华策影

业（上海）有限公司、上海宏力达信息技术股份有限公司、正

泰电气股份有限公司、百事食品（中国）有限公司、云汉芯城

(上海)互联网科技股份有限公司相关负责人作了交流发言。
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本报讯（记者 朱俊辉） 10月20日下午，人社部

信息中心党委书记董英申率队来松，开展城乡居民

保险基金专项调研检查。区委书记程向民出席汇报

会并作汇报，区委常委、副区长王玮华就松江区城乡

居民养老保险基金管理风险排查情况作详细汇报。

董英申对松江区城乡居民保险基金的管理工作

表示肯定。他表示，松江在相关工作开展过程中注

重突出本地特色，充分顺应人民期待，组织严谨、行

动果断，工作成果显著。这与近年来松江经济社会

的快速发展息息相关，特别是长三角G60科创走廊

从秉持新发展理念的基层生动实践上升为国家战略

重要平台，带动了各项民生事业的不断进步，为高质

量建设人民满意的社会保障体系奠定了坚实基础。

会上，董英申还对松江区更好开展城乡居民保险基

金管理工作提出了专业化建议。

程向民对相关情况作补充汇报。他表示，“十三

五”以来，松江坚持以习近平新时代中国特色社会主

义思想为统领，秉持新发展理念不动摇，在长三角

G60科创走廊国家战略指引下，全区经济实现了高质

量跨越式发展。松江将以此次检查为契机，进一步推

动松江社会保障事业高质量发展。着力践行人民城

市重要理念，以加快建设人民向往的松江新城创造高

品质生活。着眼促进共同富裕，以更加公平、更可持

续的社会保障体系实现人民共享经济社会发展成果，

不断提升人民的获得感、幸福感和安全感。

会上，与会人员共同观看了《松江·人民向往的

新城》宣传片。

人社部来松开展城乡居民保险基金专项调研检查
董英申程向民出席
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松江污水处理厂四期改扩建工程扩建部分基本完工，10月初已开始联机通水调试。 记者 蔡斌 摄


